
由程浩执导，
李嘉联合执导的
热血竞技青春剧
《荣耀乒乓》日前
收官。剧中，边一
鸣饰演国手付竞
春，一出场就是国
家队的队员，被大
家私底下称作“二
队头号种子选手”
“未来太子爷”。
为了保住种子选
手的位置，付竞春
对待乒乓球有着
超乎寻常的认真
严肃、勤奋执着。
即使伤病频发，伤
痛满满，他也从不
轻言放弃。
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演技积累不够
努力走近人物
封面新闻：你是北大法

律系毕业的，跨界表演会有
难度吧？

边一鸣：首先谢谢大家
能喜欢我饰演的角色，因为
这部戏对我很重要，是我第
一次担当主演。在参演这
部作品之前，我演技的积累
是很不够的，而这部戏这个
人物大多都是走内心，而不
是靠很多对话等外在形式
来呈现自己，所以对我来说
会很难，我只能努力去感
受，去走近人物，去多想多
做。现在来看这部三年前
拍的作品确实很青涩，也有
很多不足，但我当时的情感
都是真挚的，也是用心去感
受过才表演出来的。

封面新闻：作为第一部
担当主角的电视剧，《荣耀
乒乓》对你的演员道路产生
了怎样的影响？

边一鸣：《荣耀乒乓》可
以算是我的出道作品，拍完
了这部戏，也使我更加坚定
要在表演这条路上努力走
下去的决心。再去回看，我
会发现很多不足，这也成为
我在演艺道路上不断鞭策
自己的动力，我会比之前更
加注重精进自己的演技，进
一步去学习表演。

封面新闻：跟剧中其他
人一起拍戏感受如何，拍戏
时有没有什么好玩的事？

边一鸣：这个戏男生的
比重比较大一点，每天跟一
群血气方刚、荷尔蒙爆棚的
男生在一起生活、拍戏，一
起工作这么久，这种经历还
挺奇特的。但拍摄现场好
玩的事儿，其实我没有感受
到，因为我拍这个戏时给自
己的压力很大，再加上我演
的这个人物偏沉重，我在片
场时会刻意跟大家保持一
点距离，让自己沉浸在这个
状态里。

封面新闻：希望通过这
部作品这个人物传递什么
样的精神？

边一鸣：我想传递的就
是在真实的生活中，其实没
有那么多人有主角光环，也
并没有那么多的草根逆袭，
有的只是一个个为理想打
拼奋斗、一次次被困难击倒
又一次次擦干眼泪、重新站

起来的普通人。当你做到
最好的自己的时候，不管你
有没有完成自己当时立下
的梦想，你都是成功的。失
败了没关系，重新出发，然
后换种方式找到更理想的
更适合自己的方式，继续去
延续自己的梦想。

从小就渴望做演员
为了不后悔去追梦
封面新闻：演员这个行

业对你的吸引力是什么？
边一鸣：小时候我最大

的爱好就是看电影和电视
剧，我觉得演员在屏幕、银幕
和舞台上都是闪闪发光的。
但我的成长环境让我觉得离
演员这条路太远了，所以就
一直有一颗种子埋在心里。
工作一年之后，我有一天下
班回家问自己，如果老了会
有什么后悔的事吗？我当时
的第一想法就是如果不做演
员，哪怕是失败的，但我没有
去尝试，将来一定会后悔。
所以就抱着试一试、闯一闯
的态度来了，算是一次义无
反顾的追梦之旅吧。

封面新闻：所以也是经
过很理性的一番思考之后，
才走上演员这条路的。

边一鸣：我不是一个很
感性的人，不会像很多人一
咬牙就去做，我做选择是感
性 和 理 性 一 起 结 合 的 想
法。所以我不建议也不奉
劝很多人，说我决定去追
梦，就义无反顾地去追，还
是要结合自身的一些条件
和外部环境，如果觉得自己
真的有这个机会的话，是可
以去尝试的。但如果真发
现这条路走不通，那就换一
种方式换一个身份，重新再
去延续自己的梦想，不要一
条路走到黑。人生有很多
种选择，我觉得要在适当的
时机选择最适当的方式，然
后对得起自己就好。

封面新闻：对未来有个
长远的规划吗？

边一鸣：暂时就想专注
做演员，走演艺这条路。因
为我觉得自己的业务水平
和我心目中的演员差距很
大，想更加精进自己的演
技。如果有这份运气，也有
观众能喜欢我，赏我这口饭
吃，我希望能努力在这条路
上走得长走得远。

封面新闻记者 荀超

《荣耀乒乓》首当主角
边一鸣：希望精进演技

人物简介
边一鸣，毕业

于北京大学法律
系，从小学在北京
什刹海体校练习
乒乓球，曾代表北
京大学夺得过大
学 生 锦 标 赛 冠
军。2018 年，参
演电视剧《出线
了，初恋》，同年，
主演竞技电视剧
《荣耀乒乓》，在剧
中 饰 演“ 付 竞
春”。现在正在横
店拍摄献礼剧《太
阳出来了》，饰演
邓中夏。

边一鸣毕业于北京大
学法律系，少年时期也曾是
一名乒乓球运动员，此次出
演《荣耀乒乓》中的付竞春
一角，对他来说意义非凡。

“当我第一次看到付竞春的
人物小传时，我就深深地被
这个角色吸引了。尽管他
在4个主演中笔墨描写得最
少，但我觉得他的冲突点最
大，第一印象就对他很着
迷，也觉得冥冥中与这个角
色有一种宿命感。”

剧中的边一鸣，将付竞
春昂扬向上、不服输的奋斗
品质诠释得淋漓尽致。“他
在我心中是一个有血有肉
的人，在奋斗过程中他历经
各种磨难，带有一定的悲剧
色彩，但最终又完成自我救
赎。这个人物背后，是千千
万万个为理想奋斗的年轻
人的真实写照。”

为了让自己从内到外成
为付竞春，边一鸣在拍摄前
做了大量的准备工作，并从
专业横拍打法改为直拍打
法，精益求精坚持训练三个
月，减重十几斤。“付竞春不
管是人物质感还是剧本里呈
现的感觉，都是比较走心
的。他不会很外化地表现自
己的言行举止和性格，比较
内敛和沉稳，所以表演起来
对我来说是个挑战。”《荣耀
乒乓》是边一鸣第一部担当
主演的电视剧，考虑到自己
在演技上的青涩，他付出了
100%的努力。

边一鸣和角色相像的是，
“我们都会对自己认准的事情比
较执着，做事比较认真和努力，
但性格上不太爱张扬，也不爱表
达自己的情感，喜欢的事也会闷
在心里。但付竞春比我还要闷，
哪怕跟熟人讲话，他的话也很
少。可能这种闷，是因为他对于
运动的一个追求，为了让自己达
到一定的高度，就一直训练。”同
时，边一鸣觉得自己还有很多方
面需要向角色学习，成为更好的
自己。“越到后期，剧中的我越不
爱说话，越焦躁，越孤注一掷，但
这种其实是很多人奋斗过程中必
不可少的一个状态。”

在诠释角色的过程中，边一
鸣常会想起自己当年在训练场
时的情景。“他勾起了我很多回
忆，不管是训练时候，还是比赛
的失败、成功，还有当年训练时
的那种累，以及家人对我的培养
等，都回忆起来了。这部剧让我
觉得，乒乓球对我来说更有意义
了。”借助角色，边一鸣也希望可
以让观众更加了解乒乓球运动
员这个群体，进而喜欢上乒乓
球，学习乒乓精神。“乒乓球代表
了我童年的几乎全部，我童年所
有的喜怒哀乐几乎全来自于乒
乓球，它一直陪伴我成长，陪我
完成所有的学业。我本以为大
学毕业后跟乒乓球的情缘就结
束了，没想到它会在我事业最迷
茫最困难的起步阶段出现，可以
说又推了我一把。我要谢谢乒
乓球，也要谢谢为乒乓球奋斗了
这么多年依然没有放弃的自
己。”
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《荣耀乒乓》海报。
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近日，付竞春的扮演者边一鸣接受封面新闻记者专
访，分享他对角色的理解与感动。
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